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天使之城游学记	——18秋赴加州大学洛杉矶分校交流总结	
回味那日子	回望那地方	乘着印象依稀	想听你讲	团聚那盛景	临别那泪光	全部摄入相簿	翻开细看	
转眼，四个月的美国生活来到了结尾。一早听说交换的日子过得特别快，但真实的走到结尾，内心还是满满的舍不得。不舍加州的阳光
美食，更不舍在这里遇到的人和事。但世事总有结尾，就让我以这篇交流总结，作为对这四个月来所经历的美好的回顾吧。	
这个学期我来到美国加州大学洛杉矶分校（University	of	California,	Los	Angeles）交换。与其他学校不同的是，UCLA实行
quarter	制，一学年由三个quarter组成，而我们来交换的秋季学期（fall	quarter）	是从九月中到十二月中，为期十个教学周，相比
复旦短了许多（事实证明，紧凑的学期带来的是持续性的学习压力哈哈）。带着对异国他乡的期待，我们前后一共在美国呆了四个月，
而在学习之余，也游览了东西海岸许多城市。现在回看，交流的每一天都是无比充实而有收获的。	
首先是学习方面，我们来交换的UCLA是美国著名的公立大学，公立大学的特点就在于这所学校人数众多，仅在校本科生就有三万人，
相比而言复旦的本科生就远没有这么多。也正因此，许多院系基础课程是一百人左右的大课，大家需要在阶梯教室里一起上课。而另一
些院系的高年级课程则人数很少，基本二三十左右。我这学期有幸把这两种课堂形式都体验了：我选修的R编程语言课，因为相对不需
要专业基础，就是一百二十人左右的课堂容量，而我修的另外两门数学系课程则是三十人的小课，老师和同学的距离很近。给我最大的
感受是，无论课程人数多与少，同学们都会随时举手提问，老师也很乐于为大家解答。这种情况在国内教学内容比较紧张的情况下，就
相对没有这么常见。R语言的课上，老师面对像一个中型电影院一样大的阶梯教室，还能充满激情的滔滔不绝，而同学们（除了个别有
下午犯困的）还都听的十分认真，也会提出自己的问题，感觉课堂的氛围十分dynamic。除此以外，另一个教育风格差异来源于课程数
量：美国学生一学期修读的课程没有那么多，基本是3-5门课，但每门课每周有3-4节lecture，算上助教讲解习题的讨论课，一门课一
周可能有三四个课时，并且每周都有作业要上交，所以也经常看到他们在study	lounge或library埋头学习的努力身影。让我最为惊讶
的是UCLA的学风，大约因为学费不菲（笑），大家都十分努力的抓紧课堂时间，想要尽可能的吸收老师讲述的知识，具体表现在课上
几乎没有人看手机，拿电脑的人也不太多，反而经常和老师互动，表达自己的理解。开始我还会感到不习惯，但后来也慢慢改变了，上
课时候可以完全不碰手机，也会和老师交流自己的理解，可能这就是学习环境的影响吧。而这也是国内和美国课堂的另一个不同：美国
的老师似乎会用更多的时间讲一些“废话”，比如各种从完全好笑到完全冷场的笑话；同学也随时提出自己的问题，课堂氛围好像在聊天
一样轻松。侧面来看，这可能也由于教学进度压力比较小吧。	
这里我想单独提一位在UCLA的老师，就是我上文说到的R语言的Michael老师，他简直亲身诠释了什么是享受自己的工作。Michael
老师是一位年轻的华裔，在统计学院其实并不罕见，毕竟走进UCLA的数学和统计学院就仿佛回到亚洲。Michael最打动我的是他对这
份工作的热爱，他不仅有详细的课程笔记，课上也会给大家展示R语言的代码和运行结果，面对一百多人的大教室也游刃有余的讲授，
可以很好的回答大家的各种问题。同时，他对这个教职和R这个语言的热爱简直一览无遗。他会在期末考的时候换下他的理工男格子
衫，改穿去R总部参观的纪念T恤，说是为了给大家期末加油（其实也可能是为了炫耀哈哈）。他也会在课程测评的时候，真诚的说希
望大家都积极给他的课打分，因为他真的很热爱自己的工作，我还记得他说这是他的dream	job时候脸上的那种骄傲。如果一个人可以
有这样的热爱去面对工作，又有什么事情是解决不了的呢？也是他的这种热爱感染了我，让我发现了编程的魅力，决定接下来申请金融
工程。其实我和Michael的交集并不多，他可能也忘记了我是谁，但他却如此深的影响了我，或许这就是做老师的奇妙吧。	
再说回洛杉矶的生活：不知道是不是加州好天气的缘故，洛杉矶是一座同样充满了活力的城市。大家的心情就和天气一样，从来阳光明
媚。无论是超市收银小哥还是路上遇见的陌生人，都大可以放心的微笑致意，不必担心收到一脸冷漠。而在学校里的大家尤其是如此。
让我记忆最深刻的是Feast食堂门口刷卡的工作人员，一个开朗的胖阿姨，每天都画着不同颜色的夸张美甲，面带笑容的向来就餐的同
学说一声“Hello,	sweet	heart!”，让食客们不自主的被她的bright	smile感染。顺带一提，UCLA的饭堂好吃到无以复加，主要的四
个自助式食堂各有千秋：美式风格Deneve，亚洲融合Feast，欧洲餐饮Covel，健康饮食BruinPlate。以及许多美味但需排队的校园
takeout：珍珠奶茶，绿茶华夫饼，越南河粉，you	name	it…回来以后发现真的是再也找不到UCLA	study那样美味的牛肉三文治
了，思念。自然，这三个月来体重也是持续增长。不过不必担心，校园健身房一直都在，随时供同学们锻炼keep	fit。而我，一个资深
电视爱好者，也经常去健身房，为的就是能在椭圆机上看电视，顺便运动：）	
不得不说，UCLA的学生服务值得我们学习。在美国的这四个月，我一次次地被学校的贴心服务惊喜到。记得当时加州山火肆虐，虽然
没有烧到洛杉矶，但学校housing还是在前台准备了防霾口罩给大家取用。期末季为了舒缓压力，在自习室提供免费的水果巧克力热咖
啡，甚至在健身房安排按摩师给大家按摩，虽然我看到那个按摩师有力的大手而没敢上前尝试，不过试过的同学都说好。而UCLA负责
外籍学生事务的Dashew	Center，更是每周都在组织活动，从standup	comedy	到现场看湖人队比赛，力争帮助大家熟悉校园，熟
悉洛杉矶。我们也在开学前的bus	tour认识了许多同样来交换的外国同学，日后大家都成为了很好的朋友。	
鉴于昨晚中国男足惊人的输给了叙利亚，我决定单独提一提UCLA的运动，或者说是洛杉矶的体育事业。美国素来有深厚的体育背景，
说是全民健身也不夸张，UCLA这所学校虽然不以体育出众，但也很看重大家的运动发展。而要说最火爆的运动，就必然是橄榄球。我
去看了一次UCLA对Arizona的橄榄球赛，山呼海啸的观众填满了rose	bowl球场。由于是主场，全场都成为了UCLA代表色黄蓝色的
海洋，大家热情的给UCLA橄榄球队加油，现在我还记得UCLA	quick	quick	quick的口号，可以说是印象很深刻了。场边的管弦乐队
也是一直卖力助威，最后取得了胜利，大家也看的不亦乐乎。而说回国足，私以为国足的老大难问题就出在没有群众基础。虽然美国人
以不爱足球著称，但UCLA的校园里经常会看到有人在操场上踢足球，洛杉矶的足球队也是一票难求，而中国可能就差在这样的青少年
基础吧，相信做好相关的设施建设，鼓励更多孩子踢球，国足还是大有希望的。	
转眼，交换的日子匆匆流过，留下的尽是满足与快乐，当然还有深深的不舍。现在想起来还是会感到怀念。还记得当初去UCLA的前一
天是我二十岁的生日，舍友贴心的陪我这个粤语歌发烧友唱了一下午的K，我当时内心还充满着对第二天飞去美国的紧张和对复旦好朋
友们的不舍。而事实证明，二十岁的前四个月是我迅速成长的四个月，这四个月我收获了太多，甚至于真正感觉到自己是个成年人了。
而我回来的那一天，室友们虽然第二天还有紧张的期末考，却还是给我准备了超级贴心的蛋糕，让我深深感动。我更想要感谢这四个月
来给我帮助的所有人。对我而言，离家来到复旦已经是一种挑战，去到大洋彼岸求学则更是考验。幸好有一路上遇到的大家，外事处善
解人意的老师们，超绝无敌可爱的复旦小伙伴，友校出色的其他交换生，渊博亲切的老师同学，热心的Sid和她的男朋友，陪我吃拉面
的BOBO……没有你们我不可能收获这么快乐的四个月。我会把这一切连同洛杉矶的粉红色夕阳一起，收藏在心里的：）	


